
Protokoll Forum Sitzung 16.11.2024 

Teilnehmerinnen: 
Angelika Maib, Vera Müller, Cornelia Ihle, Katja Apel, Astrid Kirsch, Regina Henschen, Sylvia 
Schott-Ottemeyer, Natalie Schütt, Eva Ludwig, Ruth Viti, Rebecca Tiedemann, Nils Lang-
Keller, Thomas Zeikau 

Als neue Mitglieder stellen sich vor: 
Anna Christina Meyers, Glückstadt VT 
Gundula Epp-Graack, TP, Ärztliche Psychotherapeutin mit neuem ärztlichen Sitz 

Sylvia Schott-Ottemeyer berichtet in dem Zusammenhang, dass Sie einen weiteren halben 
(ärztlichen) Sitz übernommen hat, um ihre Tochter anstellen zu können, der Sitz ist an diese 
Anstellung gebunden. 

1. Mitgliederversammlung / Forumstreffen 

Der Termin für die Mitgliederversammlung ist am Donnerstag, 6.2.25 um 18 Uhr in der 
Praxis Lindenstraße. Falls wir beim Termin keine Beschlussfähigkeit erreichen, wir ein 
neuer Termin erforderlich sein. 

Laut Satzung sind wir beschlussfähig bei Anwesenheit von mind. einem Viertel der Mitglieder 
(aktuell 37), es bräuchte also mindestens 10 TeilnehmerInnen (s. angehängte aktuelle 
Satzung). 

Es sind folgende Positionen neu zu besetzen: SprecherIn, Stellvertretung SprecherIn, 
Kassenwart(in) – bitte alle einmal überlegen, wer sich vorstellen kann, eine der Funktionen 
zu übernehmen 

Es wird angeregt, ob wir Forumstreffen zukünftig auch als Hybrid-Termine gestalten könnten, 
damit mehr Forumsmitglieder teilnehmen können (z.B. diejenigen, die weiter weg wohnen). 
Dies ist für die Mitgliederversammlung aufgrund unserer Satzung laut Angelika nicht möglich 
(laut Aussage unseres Anwaltes), könnte aber für die Forumstreffen diskutiert / ausprobiert 
werden.  

Vorschlag: diejenigen, die an einer Hybrid-Veranstaltung Interesse haben, könnten dies ja  
Angelika mitteilen, damit wir für die nächste Forumssitzung / Mitgliederversammlung ein 
„Meinungsbild“ auch derjenigen haben, die gerade nicht teilnehmen. 

2. Bericht zum Stand der Website 

Nils Lang-Keller berichtet, dass die neue Website fertig ist und zum Jahreswechsel der 
Übergang von der alten auf die neue Website (inkl. Anbieterwechsel) erfolgen soll. Die 
Kosten für den neuen Anbieter belaufen sich auf ca 160 € /Jahr. 

Die Verteilerliste des Forums hängt wie bisher an der Webseite und soll auch in Zukunft 
darüber gepflegt werden. 

In einer Übergangsphase von 2-3 Wochen wird dann der interne Bereich nicht zugänglich 
sein, soll aber prinzipiell erhalten werden, auch mit den bisherigen Zugangsdaten. 

Die Login-Daten lauten für alle gleich: 



Benutzername: Forum   Passwort: !F060556? 

Herr Wolter scheidet zum Ende des Jahres aus und soll ein Abschiedsgeschenk erhalten, 
Sylvia besorgt dieses und wird es ihm auch überreichen (angedacht ist ein Gutschein). 

Die Homepage wird dann weiter von Christoph Braukhaus und Nils Lang-Keller gepflegt. 

3. Bericht über Fortbildungen 

Die bisher geplanten Fortbildungstermine sind: 

16.3. IFA bei Christoph Braukhaus 
14.5. Schuld und Scham – ein emtionsfokussierter Ansatz mit Maren Lammers 
5.7. Achtsamkeitsbasierte Ansätze in der Naturtherapie / klinische Waldtherapie (diese 
Veranstaltung ist als „Sommer-Event“ geplant und findet im Tangstedter Wald statt) 

In der Planung sind die Themen „Metakognitive Therapie“ und „Mentalisierungsbasierte 
Psychotherapie“. 

Das Fortbildungsteam bittet um Vorschläger für Fortbildungen (am besten mit 
Referentenvorschlag). 

Zukünftig ist geplant, die Daten für die Fortbildung jeweils im Forum bekannt zu geben. Die 
Anmeldung per doodle erfolgt dann ca. 6 Wochen vorher mit Anmeldeschluss eine Woche 
vorher (um das Catering bestellen zu können). Bitte sagt auch ab, wenn Ihr angemeldet seid 
und doch nicht könnt. 

4. Tests 

Vera Müller hat sich zum Thema Intelligenztests im KJP-Bereich schlau gemacht, am besten 
geeignet wäre der WISC (1800 €), es gibt auch Interesse an einem Intelligenztest im 
Erwachsenenbereich. Es wird angeregt, einen eigenen Forums-Termin nur für das Thema 
„Tests“ zu machen oder eine Arbeitsgruppe zu bilden. Angedacht ist eine „Sammelstelle“ für 
Tests, damit Tests für mehr KollegInnen zugänglich sind. Auch müsste geklärt werden, ob 
wir evtl. einen Vereinszugang für eine Testzentrale bekommen können. Das Thema wurde 
erst einmal vertagt. (Anmerkung: oder es macht sich nochmal jemand schlau zum Thema 
„Open Acess Tests z.B von Psyndex oder psychologie.de – vielleicht könnte das ja auch 
eine Arbeitsgruppe machen). 

5. Kassenbericht 

Astrid Kirsch legt den Kassenbericht vor, er ist von der Kassenprüferin (Katja Apel) geprüft 
worden und in Ordnung.  

Laut Kassenbericht haben wir derzeit 5377 € auf der Vereinskasse (aktuelle Fortbildung am 
16.11. also noch nicht mitgerechnet), das Vereinsvermögen schrumpft allmählich. 

Cornelia Ihle weist noch darauf hin, dass die ReferentInnen für die Fortbildungen teurer 
geworden sind und dass die externen Fortbildungen zuletzt ein Defizitgeschäft waren (und 
auch Referenten für dieses Format schwerer zu motivieren sind), so dass das 
Fortbildungsteam eher interne Fortbildungen zukünftig präferieren würde. 



Astrid Kirsch gibt zu bedenken, dass man prüfen müsste, ob wir die externen Fortbildungen 
brauchen um als gemeinnützig anerkannt zu bleiben. Nils Lang-Keller weist darauf hin, dass 
wir den Vereinszweck auch mit unserer Homepage erfüllen (und den internen Fortbildungen, 
Anm. Protokollantin, s. Satzung). 

6. Verschiedenes 

a. Neue GOP-Ziffern:  für Schleswig-Holstein nach Kenntnis der Anwesenden noch 
keine Neuerung bzgl. der Beihilfe 

b. ePA: Hinweis auf Online Fortbildungen der BPtK (link zur Anmeldung: 
https://www.bptk.de/neuigkeiten/neu-online-informationsveranstaltung-zur-e-pa/); Nils 
Lang-Keller berichtet von einer Fortbildung der DPtV, er möchte noch klären, ob die 
Folien evtl. online zur Verfügung gestellt werden; 
Da viele bereits zu Infoveranstaltungen angemeldet sind, wird vereinbart, diese erst 
abzuwarten. 

c. KJP Praxis Victoriastraße: Maria Lohmann scheidet aus der Praxis aus; Tobias Ley 
und Vera Müller suchen ab Sommer neue Räume für Ihre Praxis (50-60 qm, ein 
großer und ein kleiner Raum, sollte Gruppentauglich sein) und sind für Hinweise / 
Angebote dankbar. 

 

Fürs Protokoll: Cornelia Ihle 

 
 

 

 

 


